

Ihr Gemeindepräsident auf einen Blick

1983, lebe mit meinem Partner im Zumholz

Beruflicher Werdegang

Studium Archäologie und Öffentliches Recht 2022 Promotion Universität Bern und Goethe-Universität Frankfurt am Main Redaktor und Projektleiter Archäologie

Politisches Engagement

- · Gemeindepräsident seit 2021
- · Präsident AG Ortsförderung
- · Co-Präsident Trägerverein Schwarzenburg 2025
- · Stiftungsrat Schloss Schwarzenburg
- · Vorstand Förderverein Region Gantrisch
- · Verkehrskommission Region Bern-Mitteland
- · Verwaltungsrat Dorfzentrum Linde AG

Politische Laufbahn

2013-2016: Gemeinderat, Departement Sicherheit und Verkehr

2005-2012: Mitglied Hochbau- und Raumplanungskommission

2002/2003: Ausschuss Dorfzentrum Schwarzenburg

2000-2002: Berner Jugend-Zukunftsrat, Eidgenössische Jugendsession

Gesellschaftliches Engagement

- · Co-Präsident Generationehuus
- $\cdot \ \text{ehem. Kurator Regional museum Gantrisch}$
- · ehem. Co-Präsident Pro Brenodor
- · Projektleiter Tätschdachhaus





Der Macher mit dem Blick zurück

Die Faszination für das Archiv aus dem Boden zeigte sich schon als Kind. Nach dem Studium leitete ich archäologische Grabungen, arbeitete als wissenschaftlicher Assistent an der Universität Bern und war Mitbegründer von mehreren Start-ups. Die 2022 eingereichte Doktorarbeit werde ich nun mit der Kantonsarchäologie Luzern in Buchform vorlegen.

Als Familienmensch bin ich gerne bei den Leuten und packe mit an, sei dies bei Projekten wie dem kommenden Jubiläumsjahr 2025 oder im Generationehuus. Mit Freude und Leidenschaft plane und gestalte ich mit den Menschen.

> «Auch für die nächsten vier Jahre stelle ich meine vielfältigen Führungserfahrungen und meine Kreativität der Gemeinde Schwarzenburg als Gemeindepräsident zur Verfügung.»

Der Politiker mit dem Blick nach vorne

Auf dem Boden der Vergangenheit gestalten wir unsere Zukunft. Mit meinem langjährigen Engagement in kommunalen und regionalen Gremien übernehme ich Verantwortung.

Mein Herz schlägt für eine lebendige und sachliche Gemeindepolitik mit Weitsicht:

- Für eine starke und solidarische Gemeinschaft
- Für eine gute Infrastruktur und medizinischen Grundversorgung
- Für ein vielfältiges Kulturleben (Vereine und Sportförderung)
- Für eine intakte Natur und Landschaft

Die Basis für eine gesunde Wirtschaft mit idealen Bedingungen für die lokalen Arbeitsplätze ist mir wichtig, so auch Schwarzenburg als starkes und gut vernetztes Zentrum in der Region. Im Gemeinderat haben wir die Ruder in die Hand genommen und gemeinsam die strategischen Ziele definiert, die Finanzen stabilisiert und einige Massnahmen umgesetzt. Schritt für Schritt gehen wir in die Zukunft.

«Als Gemeindepräsident mit Leib und Seele engagiert und gut vernetzt. Gemeinsam mit dem Gemeinderat, den Behörden und der Verwaltung für ein starkes Schwarzenburg.»

Wohin geht Schwarzenburg?

Die unterschiedlichen Anliegen der Bürger*innen liegen mir am Herzen. Das Gemeinwohl hängt auch davon ab, wie die Politik in der Gemeinde geführt wird. Gute Politik braucht alle Stimmen, braucht engagierte Menschen, von Albligen bis Zumholz, von Wyden bis Aeckenmatt. Wichtig ist ein Miteinander, wie es der aktuelle Gemeinderat vorlebt.

Die Arbeit im Gemeinderat ist anspruchsvoll und macht mir Freude. Wir haben für die kommenden Jahre eine **langfristige Strategie**. Die umsichtige Priorisierung der Projekte führt zu einem **ausgeglichenen Finanzhaushalt**. Der Gemeinderat hat ein starkes Führungsteam gewählt, welches den **dienstleistungsorientierten Betrieb** operativ leitet.

Die aktive Boden- und Immobilienpolitik mit sanftem Wachstum ist wichtig für den lebendigen Dorfkern und die über 3000 Arbeitsplätze. Darauf kann Schwarzenburg stolz sein. Nur mit Durchhaltewillen und Konsens kann der Gemeinderat gemeinsam mit der Verwaltung, den Gemeindebetrieben, den Schulen und den regionalen Gemeindeverbänden die «Baustellen» der Zukunft anpacken. Der enge finanzielle Rahmen verlangt innovative und zahlbare Lösungen, welche Stärken und Schwächen unserer Gemeinde und Region berücksichtigen.

«Mit Mut und Leidenschaft, mit Offenheit und grosser Freude, will ich mich als Gemeindepräsident von Schwarzenburg weiterhin für eine nachhaltige Zukunft einsetzen.»

